

Profundiza caída la economía.- IMEF (Reforma 04/05/20)

Profundiza caída la economía.- IMEF (Reforma 04/05/20) Grupo REFORMA Cd. de México (04 mayo 2020).- La recesión de 2020 será más profunda y con mayor impacto en el empleo debido a que la crisis alcanzó el comercio y los servicios, de acuerdo con un reporte del IMEF. En abril, el indicador de manufactura bajó a 40 puntos, por lo que por doceavo mes consecutivo se ubicó por debajo del umbral de 50 puntos. Este indicador se elabora con base en una encuesta del instituto basado en preguntas cualitativas. Por arriba de 50 puntos indica expansión de la actividad económica, y por debajo contracción. En su reporte, que se dará a conocer hoy, señala además que el indicador desestacionalizado lleva 11 meses consecutivos de contracción. En tanto el indicador no manufacturero -que incluye comercio y servicios- se ubicó en 35.5 unidades, por lo que lleva en zona de contracción tres meses. "Los resultados indican que durante este mes se profundizó la contracción de la actividad económica asociada a la recesión pandémica", señala el reporte. Todos las mediciones del IMEF de actividad económica llegaron a mínimos históricos por lo que la recesión de 2020 será más profunda que la del 2009 y con efectos mayores sobre el empleo, debido a que el sector de servicio y comercio tiene una contracción incluso mayor que la manufactura. A nivel global anticipó que si bien no se puede eliminar la recesión, los paquetes de estímulos fiscales y monetarios harán posible una recuperación. Para México, el Instituto llamó la atención sobre la "reacción contundente" de las medidas de provisión de liquidez implementadas por el Banco de México, las cuales representan 3.3 por ciento del PIB. "El regreso a la normalidad va a ser lento. Lo mismo sucederá con la actividad económica", detalla. En ese sentido, agrega, se espera que las actividades que impliquen aglomeraciones seguirán sufriendo los efectos de la pandemia, como restaurantes, centros comerciales, actividades turísticas y todo lo relacionado con el esparcimiento. Por ello, destaca, serán importantes los estímulos fiscales y monetarios que los gobiernos implementen para apoyar a los sectores económicos que permanecerán más tiempo sin generar ingresos. Anticipó que en el mediano plazo la estrategia empresarial se va a enfocar en diversificar actividades, incrementar la flexibilidad de su operación, aumentar sus capacidades digitales e instrumentar políticas sanitarias más restrictivas de forma permanente.